



Dr. Christian Scharpf
Referent für Arbeit und Wirtschaft

SPD-Volt - Fraktion

Rathaus

21.08.2025

Masterplan Transformation in der Industriestadt München: Gemeinsam industrielles Wachstum unterstützen

Antrag Nr. 20-26 / 04639 von der SPD-Volt-Fraktion vom 15.02.2025

Beschluss Nr. 20-26 / V 13902 im Ausschuss für Arbeit und Wirtschaft am 24.09.2024

Sehr geehrte Stadtratsmitglieder,

in Ihrem Antrag „Masterplan Transformation in der Industriestadt München: Gemeinsam industrielles Wachstum unterstützen“ vom 15.02.2024 haben Sie eine Reihe von Antragspunkten aufgelistet: Neben der Durchführung eines Stadtratshearings, wird auch ein jährlicher Bericht zum aktuellen Stand der Transformation in der Industriestadt München gefordert sowie die Einrichtung einer kommunalen Transformationsagentur angeregt.

Im Beschluss vom 24.09.2024 haben wir den vorrangigsten Punkt, nämlich die Durchführung eines Stadtrathearings aufgegriffen. Das Hearing wurde am 11.07.2025 unter Beteiligung zahlreicher Stadträtinnen und Stadträte aus Ihrer Fraktion, aber auch aus anderen Fraktionen durchgeführt.

Die Ergebnisse des Hearings lassen sich in folgenden Punkten zusammenfassen:
Als Themen und Handlungsfelder, in denen die Stadtverwaltung die Transformation des Industriestandortes München begleiten kann, wurden im Stadtratshearing identifiziert:

- Willkommenskultur und beschleunigte Anerkennung von Aufenthaltstiteln
- Mobilität, unabhängig vom Verkehrsmittel, ausbauen und beschleunigen,
- Entbürokratisierung und Digitalisierung der Verwaltung vorantreiben
- Verbesserung des Kinderbetreuungsangebotes als wichtiger Faktor der Fachkräftegewinnung und -sicherung
- Transformation mit Qualifizierungsprogrammen begleiten
- Bezahlbaren Wohnraum schaffen
- Verfügbarkeit größerer Gewerbegebäude für industrielle Produktion sicherstellen.

Im Hearing ist deutlich geworden, dass diese Themen und Handlungsfelder im RAW, sowohl im Fachbereich ‚Wirtschaftsförderung‘ als auch im Fachbereich ‚Kommunale Beschäftigungspolitik und Qualifizierung‘ sowie in anderen Referaten bereits bearbeitet und weiter vorangetrieben werden. Das bedeutet, dass wesentliche der im Hearing herausgearbeiteten Aufgaben für die im Antrag geforderte ‚Transformationsagentur‘ somit bereits intensiv wahrgenommen werden.

Die im Stadtratsantrag ebenfalls geforderte jährliche Berichterstattung zum Stand der Transformation am Industriestandort München soll zukünftig im jährlich erscheinenden ‚Münchener Jahreswirtschaftsbericht‘ im Rahmen der dortigen Branchenberichterstattung abgebildet werden.

Ich bitte Sie daher, von den vorstehenden Ausführungen Kenntnis zu nehmen und hoffe, dass Ihr Antrag als erledigt gelten darf. Ihr Einverständnis vorausgesetzt würden wir dies so dem Direktorium, Antragsregistrierung mitteilen.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Christian Scharpf